に
と
、

医学部長の選考

末松誠教授

開催された臨時教授会

平成25年7

【末松医学部長のコン

三四会社会功労賞受賞者

竹村 堅次 君

あることの説明

「わが国の精神科医療・

福祉の近代化に関する功

全塾員対象の講演会、

と協力を求められた。

寄比

等からの寄付を募ること

円は三四会員をはじ

付金の額や支払い

年でもあることから、

新病院長を含

(1)

の選任は

菊池 辰夫 君

議長のもとで進めるとの

菊池 信太郎 君

「東日本大震災後の郡山

四会館移設計画に

自由意志であること、

長より寄付はあくまでも

院報告が末松誠医学部

会

市における医療体制の再

構築と『子どものケアフ

ロジェクト』設立」

催された。 水野副会長の 25年度定例評議員会が開 階大会議室に於いて平成

新棟)

された。

副議長に

会が成立することが確認の定足数を充たし評議員

次に、議長による比企

針

への岩

田会大会での

入れられたことが報告さ

表彰を平成26年度より慶

設事業募金につき、

0年記念事業か

会総会から北里記

た。まず三四会奨励賞の

議案については、第一

メルボルンオリンピ

度三四会事業計画

(案

平成25年

に変更することに

めの募金目標額が3

塾

平成24年度三

25

度定例

臨床研修医修了式報告お 報告の中で、第1

につき三四会館建設特別

古梶理事は事業

学部授業料に対する奨学

金制度などが示された。

成25年度からの変更・確

れた。

会長からは医学部

していく旨の説明後、

会長からは、支出

よるタイ

合三田会会長就任の報告 三四会会長の慶應義塾連

四会準会員である学

会の辞の後、

吉野議長

員長岡本泰治君 代表として四谷自治会委

5

めに就任を決意した経緯

したものの塾全体のた 会長より、最初は

平成24年度

講演会)

報告などの他

副会長)

(末岡副

会長からは基本的には昨

度の連合三田会大会は 集予定であること、

とともに、

第3号議案

会員数減少や、

生

介が議長によりなされた

は全評議員数の過半数を

のち、

平成24年度物故会

事業を含めて現在の三

産管理監査報告

の各議案に

員

医学部長(医化62回)4期目決定

ź 貝

サ

ービスに、

分野として位置づけられ



行 所

慶應義

塾

学

病

療関係者と対応できるわ

の医師の協力支援

る。

の医療に育まれ

してゆくことを望

んで発

ただきました。臨床検査

布により周知し、事前の布により周知し、事前の

うと思った、慶應病院主検診の重要性が理解でき

催の公開講座にまた参加

期の問題などが示され、直腸肛門奇形術後の成人

何よりも相手国の医

解とご協力を心からお願

げる次第であ

険によって日本独

前

各

種

診

業界と連携、

協力は勿

なお一層のご理

取り入れてきたわが国

えている。これからの 国に提供できる時代

で、相を発

養成基盤推進プランの一が、快諾して頂き、更にがんプロフェッショナル

駅でのポスター

-揭示•配

一トの集計結果からは、 参加者に対するアンケ

患に対する胎児手術など療、④先天性嚢胞性肺疾

のテーマが紹介された。

濃町商店街、

J R 信濃町

医師会の病院・医院・信

限りで

関連省庁、

医療産

力するという申し出を頂

の後の変遷を経て、

三四会医学部新聞編集室 二四会医字部新聞編集至 〒160-8582 東京都新宿区信濃町35 電話(3353)1211 内線64996 会員については会費 に購読料が含まれる 発行人 比企 能樹 毎月 1回20日発行

矢 玉 際 協

が育んだ、わが国の医療 | 積極的に展開してゆく | 「世界に誇る国民皆保険 | 力なども通じて、世界に施政方針演説の一節に | をかけ、国際的な医療協 内閣官房健康·医療戦略参与 さらに磨き 世界に 略の という表現が了 医療は重要な 経済成長戦 する体制として、内閣に、の医療戦略を推 38 口

が設置され、私を含め11 房内に健康・医療戦略室 口として、 進めるために、 略を推進する2本の 1つの柱は 一般社団、

を進めてゆくことにな 相の言うwin,winの関係 れによって、 くことが基本である。こ 形で提供し、維持してゆ スをパッケー 互恵の関係で、 トが動きつつあ ルスを背景に、 国際協力とは、 相手国と相 医療サ ジとして、

義

新生MEJ発足記念式典

安倍首相、アブダビの高官と

(右から3番目が筆者)

慶應義塾

塾

医 学

部

新生MEJ発足記念式典 般社団法人 Medical Excellence JAPAN

> EJ (Medical を推進すること、2つめ 体となってこれを推 本版NIHの創設で、 広く医療分野の研究 を改組し、 ルタワーと 臨床研究のコ 民間の窓 私はこの Excellence 啓発イ 腺癌は欧米諸国にお 腺癌の早期発見のため

MEJの理事長に任命さ







大家教授による講演

問診・採血の様子

た三四会員が集えるラウ ンジも併設すると説明さ 度三四会会計予算

の積立資金を支出 についての報告もあっ定を目指していること、定を目指していること、 ョンスキルの向上、再生であった。また、国試合であった。また、国試合

ことが紹介された。

講演

小児泌尿

有事に自衛隊の医療が効 有事に自衛隊の医療が効 をの見直しが必要とされ をの見直しが必要とされ をの見直しが必要とされ での見直しが必要とされ での見直しが必要とされ で頭を埋めていれば見た くないものは見なくて済 といった贅沢が許さ

関係するものであっても、医療の世界は、自衛隊が

ということなのだろう。れる時代ではなくなった

対応についての質問に対 体育会に対する医学部の 活制限されている医学部 の説明があった。 新宿区騒音条例により 医学部長より信濃 パス全体でしっ 器科の挑戦:小児泌尿器 低侵襲治療」(泌尿器科 学教室浅沼宏先生)で は、尿路および生殖器の 水腎症、停留精巣などの た天的良性疾患に対する

および今後の益々の本会 長より、広い地域・年代 長より、広い地域・年代 化への期待が述べら 開発が紹介された。特権を・診断法ならびに低 決定している実際が紹介 の推移を が確認されてからの戦い胎児USにて腎盂の拡張 先天性水腎症では、 して手術の適否を 的確な分腎機能 「成長とともに

から成育医療へ… 科の展開」 、①胎児に対する医療の展開」(外科学(小の展開」(外科学(小の展開)を

「胎児治療

慶應義塾大学病院 各種お問い合わせ先

・初診予約(午前9時~午後7時、第2・4・5土曜日は午後5時まで) 三四会ホットライン TEL 03-3353-3034(ミオサンシ)

医療機関用

面での三四会員の先生方 からのご支援を顧えたら からのご支援を顧えたら

がりつつあり、こうした自衛隊に対する支持は広

TEL 03-3353-1257 FAX 03-5843-6167 WEB「病院ホームページ」→「予約問合せ一覧」→『「医療機関 からの初診予約」―「Webによる予約」―【医療機関からの 予約専用フォーム】』へ

• 検査予約(午前8時30分~午後5時)

PET/CT···TEL 03-5843-6165 SPECT ...TEL 03-5843-7071 ・予防医療センター:人間ドック(午前8時30分~午後5時)

TEL 03-6910-3533

時間外選定療養費の徴収について 7月1日から、休日・時間外の救急外来を受診される患者さ んのうち、入院を必要としない緊急性の低い患者さんについて は、時間外選定療養費8,400円を徴収致します。ただし、救急

車で来院された患者さん、救急外来受診後入院された患者さん 等については、徴収対象外とします。 患者の皆様に安全で質の高い医療を提供するための、時間外

選定療養費の徴収について、皆様のご理解とご協力をお願い致

役割分担しながら協働する必要があるし、有事で さえも、場合によっては、 と間に後方医療への協力 をお願いする場合もあろ う。東日本大震災以降、

民間の派遣医療チー

と

いで完結できる

子供が元気に育つメニュー 今回のメニューのテーマは子どもの成長に必要な栄養素をた っぷり盛り込んだ物になっています。さらに気をつけたことは 子どもの好きな形をとりながら素材を工夫して何とか魚や野菜 をおいしくとってもらおうと考えたメニューです。 近年、ファーストフードの普及から子どもの食事が噛まなく てもすむ形態で炭水化物や脂質に偏った物が目立ちます。子ど もの成長にとって、良質の蛋白やビタミン、カルシウムをたっ ぶりとってバランスのよい食餌の大切さは周知のこととなって

今回のメニューでは魚を中心にカルシウムやビタミン、良質 な蛋白をとれるように考えた物です。

スモークサーモンはDHAをはじめナイアシンなどの豊富なビタミンも摂取できます。温野菜ではアスパラギン酸の豊富なアスパラガスやビタミンA、E、C等も豊富です。肉団子は不足 しがちなビタミンB1が豊富な豚肉で。 シーザーサラダには粉チーズが使われています。ビタミンA

の豊富なにんじんは吸収しやすいようにフレンチドレッシングであえて、子どもの脳に必要なω3系が豊富です。 魚3種類は子どもに食べやすくDHA、EPAを摂取できるよ 点3種類はすどもに食べやすくDHA、EPAを摂取てきるように考えました。鶏肉の蛋白と子どもの好きなトマト味をさらに野菜接種するためにラタトイユ風に。栄養素や繊維がバランス良く含まれるコーンのスープの中にジャガイモのニョッキを入れて栄養をアップ。 完全食品のタマゴのオムレツ。とりにくい豆をカレーにして。子どもの好きな押し寿司。納豆は苦手でも海苔巻きにすると食べやすい。カルシウムの豊富な2種類を使ったチャーハン

野菜もアイスクリームならとりやすく低カロリーに。卵を使 ったプリン。カップケーキには目のためにブルーベリーを。ブ ランマンジェは鉄の豊富なプルーンソース。子どもの頃のなつ かしいおやつの代表…大学芋をおまけに。

化学兵器などによるテロも視野に入れる必要がある。その際には、事象による損耗や負傷者の後送・治療など、複雑な運用を頭に描いておかなければならない。さらには、軍内の平時を想定した各国内の平時を想定した各国の衛生法規についても、

TOKYO KAIKAN 2013年6月8日 第100回慶應義塾大学医学部生涯教育研修セミナー

じゃこと蕪の葉の和風チャーハン サーモンと鯖の押し寿司、納豆巻き

小鯵の南蛮漬け は、 は、 は、 である。就任して約10 大ると、今まで以上に重 をな役割であったが、 である。従来は、隊員の である。従来は、隊員の である。従来は、隊員の である。だ来は、隊員の である。だ来は、隊員の であると思 であると思 であると思 である。だ来は、 であると思 であると思 であると思 であると思 であると思 であると思 であると、 であると思 であると思 であると思 であると思 であると思 でなどの衛生の確保が大 であったが、こ

立

腺

が

ん

啓発

かる患者さんが多

もあり、

約1年半の準備

開講座では、大家教授の 開講座では、大家教授の 開講座では、大家教授の

痛感しました。 関かれ、反響の

の発揮に加えて、倫理的が紹介された。成育医療の概念が紹介された。成育医療の概念

が、特に

反響の大きさを という声が多く

し、少しでも地域住民の対する啓蒙活動を継続

の方々の多大なるご尽力

々、ならびに医療事務室部・臨床検査技師の方

おいて "PSAスクリー期間を経て、北里講堂に

0

その後医師による問

おり、円滑かつ無事に施 前の予約・予行の成果も 前の予約・予行の成果も

ます。

(小坂威雄

79相当)

による「周産期・成育ク

われた。胎児から小児診療への期待」の講演が行ってター構想と新しい医

貢献したいと考えており 皆様の医療福祉の向上に

> ことも強調された。 側面の強化が重要である

最後に特別発言として

允科学高橋先生

西洋医学が導入され、

そ

今これを必要とする

蘭学として

邦でも増加傾向にあり、 位になることが

を開催したのでご報

ニングキャンペ

男性の癌罹患率第

の暴露率が低く、 Specific Antigen: 癌の腫瘍マ 腺特異抗原の略で前立腺 ためのPSA (Prostate の関心がそれほど高 早期発見 検診

検診の重要性を伝える啓 環活動を通して地域医療 関をはじめ泌尿器科教室 員は強い思いを抱き、武 田病院長に相談させてい ただいたところ、無料検 診を組み合わせた公開講 をの開催は慶應病院では | 開催へとなりました。 ジや慶應病院内・新宿区は、慶應病院ホームペーンの案内

涯教

育

研

修

セ

ナ

療の臨床では、周産期を

光と闇、

、②先天性横隔膜の出生前診断の

第 小児 0 100 回生涯教育研 口 の

拶につづいて黒田達夫小 補佐福田恵一先生のご挨 開会の辞並びに医学部長 児外科教授がモデレー された。本セミナー り日比谷東京会館(9階 会副委員長村田満先生の ローズルー を務め、 (土) 午後3時よ -ム)にて開催 が平成25年 「小児の外科」がモデレータ の主題にて 途絶える事無く、今回で 0への関心は高く、多く 頭蓋内 関係諸氏の参加を得た。 業後の諸先生方ならびに の診療科の枠を超えた卒 (形成外科学教室貴 外科のトッピク 今回で

慶 その後の形成術、口蓋裂放による頭蓋内圧減圧と 骨縫合早期癒合症による 避けるべきか、 への生後2月からの早期 つべきか、頭蓋の開 頭蓋

セミナーは約33年前から 歴医学会そして中外製薬 会、慶應医師会、慶應義涯教育研修セミナー委員 塾大学医学部三四会、 連教育研修セミナー委員慶慶義塾大学医学部生

元CTを超えた四次元C

確な手術が可能となった 部が術前に評価され、的 形から深達部および進展

治療の提唱、さらに複雑 な異常に対する積極的なた。また、巨大色素性母た。また、巨大色素性母

MENU 2015 Terrine de saumon et légume
スモークサーモンとレギュームのテリース
Salade Cés ar
シーザーサラテ
Salade de carotte r spée sauce vinaigrette
にんじんの干切 カフレラギ ドレッシン デルえ (クルえ入り)
Légumes chaud
温野菜の取り合せ(アスパラ、ブロッコリー、人参合む)
Crême de ma 18
コーンクリームスープ(ホールコーンとジャガイモのニョッキ入り)
Cabillaud à la florentine
鼻鏡のチーズ焼き グラタア・フィレンツェ風 クリームスープ (ボールプーシビンサガイモのニョナ:
Cabillaud à la florentine
真縁のチーズ焼きグラタン フィレンフェ風
Chair de sardine pilé de hamburger
お馬いわしのハンバーグ
Poulet sauté à la basquaise
若鳥のラトトゥイユ素込み バスク風
Omelette (fromage)
チーズ入りオムレフ
Curry de viande hachée et haricots blancs
使肉と白イングン正のカレー
Glace
野菜のアイス
Dessert
フリン、ブルーベリー入りカップケーキ、
フラマンジェ(ブルーンソース)、大学芋

的治療を提唱された。疾的治療を提唱された。疾

(文責・セミナー) 銘を受けた次第であ 外 52 回 委員

記 まれる前 (胎児から) から始まっており、経過を 見る事に始まり、成育の 見る事に始まり、成育の 臨床である事に筆者は感全人的かつ根気のいる 必要性が話された。 な社会のコンセンサスを 参加者は15 れる前(胎児から)か、特にこの分野では生 昨今の小児外科 最先端を学習した 0名にお 背広組のポストで、戦後、内局の「衛生監」というしている。 2割程度だった。そのた用していたが、充足率はを、かつては外部から採をでは、医療を担う医官 を、かつ 備える組織としての防衛であったそうだ。有事に であったそうだ。有事にもその役にあったという) (中将・かつては森鴎外ルとなる前は、軍医総監 にシビリアンコント

チを行う医療チーれない患者へのアプ 療科の協力体制の構築の要であり、総合的な多診 患者へのアプロー に がでいくと、旧尾張藩上 でいくと、旧尾張藩上 に でいくと、旧尾張藩上

、年齢にとらわに、患者は成長